
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Breitenfelde am 
15.12.2009, um 18.30 Uhr in Gothmanns Hotel in Breitenfelde 
 
Beginn: 18.30 Uhr                                                                 Ende: 20.05 Uhr 
 
Unterbrechungen:  -/- 
 
Anwesend:  12             (gesetzl.) Mitgliederzahl: 13 
 
a) Stimmberechtigt:                                                       Bemerkungen: 
 
1. Bgm. Fröhlich, Anne   Entschuldigt fehlt: GV Schütt, Ferdinand   
    (als Vorsitzende)                
2. GV Rosen, Kerstin                
3. GV Griese, Dietmar 
4. GV Hack, Dirk 
5. GV Heins-Koletzki, Gudrun 
6. GV Heins, Adolf 
7. GV Malchau, Holger 
8. GV Röhrs, Oliver 
9. GV Grüneberg, Stefan 
10. GV Jenß, Johannes 
11. GV Johannsen, Sönke 
12. GV Bruhn, Arnold 
 
b) Nicht stimmberechtigt: 
 

- Herr Kühl vom BSK  
      -    leitender Verwaltungsbeamter Dieter Ropers 
      -    Verwaltungsfachangestellte Andrea Jahnke 
      -    Protokollführerin VfA Frau Katja Meier 
 
 
T a g e s o r d n u n g : 
 
I. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung   
2. Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 15.12.2009 
3. Bericht der Bürgermeisterin 
4. Einwohnerfragestunde 
5.     2. kamerale Nachtragshaushaltssatzung und Haushaltsplan 2009 
6.     Doppische Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2010 mit Finanzplan 
7.     Beratung und Beschluss über die zur 1. Änderung des B-Planes Nr. 12.1  
        Eingegangenen Stellungnahmen (westlich Kuckucksredder) 
8.     Erneuter Entwurfs- und Auslegungsbeschluss zur 1. Änderung des Bebauungsplanes 
        Nr. 12.2 (Verbrauchermarkt) 
9.     Beratung über die Südumgehung der Stadt Mölln 
10.   Endgültige Herstellung der Erschließungsstraßen im B-Plan 12.1 
 
II. Nichtöffentlicher Teil 
11.   Stundungsangelegenheiten 
12.   Ehrung verdienter Bürger 
 
III. Öffentlicher Teil 
13.     Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
14.     Bekanntgaben und Anfragen  
 
 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Breitenfelde am 
15.12.2009, um 18.30 Uhr in Gothmanns Hotel in Breitenfelde 
  
1 Eröffnung der Sitzung 

 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
Sie teilt mit, dass Gemeindevertreter Schütt entschuldigt fehlt. 
 
Sie stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen worden ist.  
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Tagesordnung soll geändert werden. Frau Fröhlich teilt mit, dass zu TOP 7 nur ein Bericht 
folgt, da hier noch Unterlagen zur endgültigen Beschlussfassung fehlen.  
 
TOP 10 muss vertagt werden, da auch hierzu keine Unterlagen vorliegen. 
 
Die Tagesordnung soll erweitert werden, unter TOP 10 nun um das Angebot der Firma KFM für 
den Bürgersteig. 
 
Im Nichtöffentlichen Teil soll eine Erweiterung erfolgen unter TOP 12 Ehrungen verdienter 
Bürger. 
 
Über die Änderung der Tagesordnung wird durch die Gemeindevertretung einstimmig 
beschlossen. 
 

2 Niederschrift der Sitzung vom 03.11.2009 
 
Unter TOP 3 Bericht der Bürgermeisterin muss es zu den Feuerlöschstellen heißen: 
Eine neue Löschstelle wurde geschaffen. 
 
Zu TOP 11 Antrag Sportverein – Aufstellung Wintergarten - wird angemerkt, dass die 
Entfernung des alten Carports und der alten Pflastersteine als Bedingung in der Vereinbarung 
mit aufgenommen werden soll. 
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Bericht der Bürgermeisterin 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich berichtet, dass eine Übergabe von  „Siemers Gasthof“ bisher 
nicht stattgefunden hat. Eine Räumungsklage läuft. Weiterhin liegt eine Anfrage eines neuen 
Bewerbers vor.  
 
Von der Raiffeisenbank ist eine Spende in Höhe von 750,00 EUR für die Spielplätze der 
Gemeinde eingegangen.  
 
Frau Fröhlich teilt mit, dass das Grundstück neben der Straßenmeisterei verkauft wurde. 
Aus dem Erlös wurde eine Summe in Höhe von 79.745,00 EUR an die WFL am 15.12.2009 
gezahlt, um den Vereinbarungen der Mediation zu entsprechen. 
Im B-Plan Gebiet 12.1 wurden weitere 3 Grundstücke verkauft sowie das Grundstück, welches 
durch die Firma NETTO erworben wurde (B-Plan 12.2).   
 
Es hat eine erneute Begehung des Kirchsteiges (Bälau – Breitenfelde) stattgefunden;  
es sind noch einige Fehlstellen vorhanden. Die Firma Grothe Bau soll hierzu durch Herrn 
Essling angeschrieben werden. 
 
Bei der letzten Amtsauschusssitzung wurde berichtet, dass die Lauf- und Sprungbahnen auf 
dem Sportplatz erneuert werden sollen. 
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15.12.2009, um 18.30 Uhr in Gothmanns Hotel in Breitenfelde 
  

 
Frau Fröhlich berichtet, dass eine Erfassung der Schmutzwasserleitungen in der Gemeinde 
bevorsteht. Eine Ausschreibung für die öffentliche Fläche soll erfolgen. 
An alle Haushalte soll zu diesem Thema zur Information ein Flyer versandt werden.  
Hierzu berichtet GV Griese kurz. 
 
In Sachen Gewässererhaltungsverband Priesterbach teilt Frau Fröhlich mit, dass im 
kommenden Jahr mit dem Rückbau des Sohlenabsturzes im Bereich der Schulstraße begonnen 
wird.  
Auf dem Hof Böttcher soll eine neue Feuerlöschstelle geschaffen werden, die Ausschreibungen 
hierzu laufen. 
 
Die Bürgermeisterin beendet ihren Bericht. 
 
GV Bruhn hat Fragen zur Einschaltung der Öffentlichkeit in der Angelegenheit „Siemer´s 
Gasthof“ (hier Bekanntmachung durch die Freien Wähler).  
GV Heins berichtet hierzu und auch Herr Ropers teilt mit, dass es keinen Anlass für eine 
Geheimhaltung in dieser Sache gibt und die Veröffentlichungen und Mitteilungen differenziert zu 
betrachten sind. 
GV Jenß merkt an, dass er eine Mitteilung durch die Gemeindevertretung besser findet, als eine 
Nachricht durch die Fraktion. 
 

4 Einwohnerfragestunde 
 
Aus dem Einwohnerkreis kommt von Herrn Thomas Neumann eine Mitteilung bzw. eine Frage, 
warum bei Planungen von außen, wie z.B. das Thema „Südumgehung“ keine Informationen an 
die Einwohner weitergegeben werden.  In dieser Sache hätte man sich gewünscht, dass durch 
die Stadt Mölln eine Info an die Gemeinde gegangen wäre.  
Frau Fröhlich antwortet hierzu und gibt den bisherigen Ablauf bekannt. 
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2. kamerale Nachtragshaushaltssatzung und Haushaltsplan 2009 
 
Frau Fröhlich übergibt hierzu das Wort an den Vorsitzenden des Finanzausschusses Herrn 
Griese.  
 
GV Griese macht Angaben zum/vom 

- Stellenplan 
- Winterdienst der unter der Kostenbeteiligung anderer Gemeinden läuft 
- das eine Erhöhung der Steuern nicht erfolgen soll 
- Einführung der Doppik 
- Negative Entwicklung im Jahr 2009 
- Zuweisung Schulumlage 
- Kostenbeteiligung Kindergärten 

 
Am 17.11.2009 haben die Beratungen im Haupt- und Finanzausschuss über den 2. Nachtrag 
stattgefunden. 
 
GV Griese gibt die Zahlen der Einnahmen und Ausgaben im Verwaltungs- und 
Vermögenshaushalt der Gemeinde Breitenfelde bekannt. 
Er berichtet von einem Defizit, welches nach Information durch Frau Jahnke nicht als 
Kassenrest in das Jahr 2010 übertragen wird. 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung der Feststellung der 
Ergebnisse zuzustimmen und die 2. Nachtragshaushaltssatzung wie vorliegend zu beschließen.
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Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen 
                                        0 Nein-Stimmen 
                                        0 Enthaltungen 
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Doppische Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2010 mit Finanzplan 
 
GV Griese gibt bekannt, welche wesentlichen  Einnahmen und Ausgaben u. a. im Jahr 2010 auf 
die Gemeinde zukommen: 
 

- Erschließungsbeiträge in Höhe von 769.000,00 EUR 
- Beschaffung eines Gemeindeschleppers in Höhe von 100.000,00 EUR 
- Digitalfunk, hier Kosten in Höhe von 10.000,00 EUR 

 
Er berichtet auch von den Grundstücksverkäufen durch die Gemeinde. 
 
Frau Jahnke berichtet zu den Änderungen bei der Umschuldung der Kredite; eine Anfrage bei 
der Investitionsbank hat einen guten Zinssatz ergeben. 
 
Ein weiteres Treffen des Finanzausschusses und der Verwaltung in Sachen Nachtrag soll im 
Juni 2010 stattfinden. Als letzter Termin wird der 30.06. gesehen. 
 
GV Bruhn stellt die Frage warum für die Erneuerung bzw. Ausbesserung der Gehwege kein 
Geld im Haushalt veranschlagt wurde.  GV Griese teilt hierzu mit, dass er die Kosten im 
„Hinterkopf“ hat und die Summe eingeplant werden soll. 
 
Der Finanzausschuss der Gemeinde Breitenfelde empfiehlt der Gemeindevertretung der 
doppischen Haushaltssatzung sowie der Haushaltsplanung mit der Umschuldung des Kredites 
wie aus der Anlage ersichtlich zuzustimmen und wie vorliegend zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen 
                                         0 Nein-Stimmen 
                                         0 Enthaltungen 
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Beratung und Beschluss über die zur 1. Änderung des B-Planes Nr. 12.1 eingegangenen 
Stellungnahmen (Westlich Kuckucksredder) 
 
Herr Kühl vom BSK berichtet hierzu und teilt mit, dass der Plan noch ausliegt und somit noch 
kein Beschluss gefasst werden kann, da noch Stellungnahmen fehlen und auch noch 
Anregungen hierzu eingehen können.  
U. a. vom Kreis Herzogtum Lauenburg. Evtl. kann ein Beschluss auf der nächsten Sitzung im 
Februar 2010 gefasst werden. 
 
Erneuter Entwurfs- und Auslegungsbeschluss zur 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 
12.2 (Verbrauchermarkt) 
 
Herr Kühl berichtet zu den eingegangenen Stellungnahmen und den Abwägungen hierzu. 
 
Er trägt den vorliegenden Beschlussentwurf (s. Anlage) vor.  Der Beschluss-Entwurf wird zur 
Abstimmung an die Gemeindevertretung gegeben. 
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Abstimmungsergebnis: 10 Ja Stimmen 
                                           0 Nein Stimmen 
                                           2 Enthaltungen 
 
Über die weitere Entwicklung in dieser Sache wird ein Zeitplan rumgereicht. 
 
Beratung über die Südumgehung der Stadt Mölln 
 
Durch GV Heins wird der bisherige Ablauf bekannt gegeben.  Im Bauausschuss der Gemeinde 
wurde über die Planungen bereits diskutiert. 
 
Es wird über den bevorstehenden Bürgerentscheid gesprochen und in der GV spricht man sich 
dafür aus, mit einem Pressebericht zu dieser Sache an die Öffentlichkeit zu gehen. 
 
GV Jens stellt die derzeitige Lage dar. Es gibt weiterhin einen Beschluss der GV aus dem Jahr 
2008. 
 
Es werden die Varianten der Südumgehung bekannt gegeben.  GV Bruhn berichtet hierzu. 
Wünschenswert wären Planungen zusammen mit den anderen Gemeinden des Amtes. 
In der Gemeindevertretung wird über den derzeitigen Planungsstand diskutiert und beraten. 
Laut Gemeindevertretung sind die bisherigen Planungen der Stadt Mölln für die Gemeinde 
unakzeptabel.  
 
Die Gemeindevertretung ist einmütig der Auffassung, dass durch die Südumgehung keine 
Belastung für Breitenfelde entstehen darf. Somit ein klares NEIN zu den jetzigen Planungen 
der Stadt Mölln ohne eine Verbindung der L 200 mit der B 207 östlich von Breitenfelde. 
 
Die Öffentlichkeit soll eingeschaltet werden, um die Stimmungslage zu verdeutlichen. 
 
Durch Frau Bürgermeisterin Fröhlich kommt der Vorschlag Anfang nächsten Jahres die Presse 
in dieser Sache einzuschalten unter Beteiligung einiger oder aller Fraktionsmitglieder. 
 
 
Angebot der Firma KFM 
 
Durch die Bürgermeisterin kommt der Vorschlag, hierzu heute keinen Beschluss zu fassen, da 
kein vergleichbares Angebot vorliegt und der Preis der Firma KFM für die durchzuführenden 
Arbeiten zu hoch ist. 
 
Nächste Beratungen hierüber sollen im Bauausschuss Anfang nächsten Jahres erfolgen. 
 
II. Nichtöffentlicher Teil 
 
Die Öffentlichkeit wird um 19.34 Uhr ausgeschlossen. 
Obwohl keine Befangenheit vorliegt, verlässt Gemeindevertreter Grüneberg zu TOP 11 den 
Raum. 
 
III. Öffentlicher Teil 
Die Öffentlichkeit wird um 19.55 Uhr wieder hergestellt.  
 
 
Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich gibt die im Nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse  bekannt. 
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Bekanntgaben und Anfragen 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich gibt eine Liste mit Terminvorschlägen für die GV-Sitzungen und 
Bau- und Planungsausschusssitzungen an die Protokollführerin mit der Bitte, die Liste dem 
Protokoll beizufügen. Über  die Termine soll in den entsprechenden Ausschüssen gesprochen 
werden. 
 
Eine Anfrage kommt zur Zisterne bei Firma NETTO; Erläuterungen hierzu gibt GV Heins. 
 
____________________________________________________________________________ 
 
Frau Bürgermeisterin Fröhlich bedankt sich bei den Gemeindevertretern und den 
Ausschussmitgliedern für das im Jahr 2009 gezeigte Engagement. 
Sie bedankt sich für die gute Teamarbeit bei allen. Ein Dank geht an alle anderen Helfer für den 
Einsatz für die Gemeinde Breitenfelde im Jahr 2009. 
 
Sie wünscht allen eine Gute Weihnachtszeit und ein Gutes Neues Jahr 2010. 
 
GV Jenß ergreift das Wort und bedankt sich bei allen aber vor allen Dingen geht sein Dank an 
die Bürgermeisterin. 
 
Frau Fröhlich schließt die Sitzung der Gemeindevertretung Breitenfelde um 20.05 Uhr.  
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Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. Zu den Tagesordnungspunkten 11 
und 12 war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
 
 
 
………………………………….    …………………………….. 
Unterschrift Bürgermeisterin     Unterschrift Protokollführerin 


